

Lunes 08 de mayo de 2017

El Financiero La caída del crudo genera debilidad en el peso mexicano

JASSIEL VALDELAMAR La reciente caída de los precios internacionales del petróleo ha impactado la cotización del tipo de cambio, el cual registró una depreciación de 0.78 por ciento o 14.6 centavos en la semana terminada el 5 de mayo, cotizando alrededor de 18.97 pesos por dólar en operaciones al mayoreo. El crudo tipo West Texas Intermediate (WTI) cerró la semana pasada con una baja de 6.20 por ciento respecto a la previa, para ubicarse en 46.27 dólares por barril y tocando un mínimo de 43.76 dólares por barril, principalmente por el aumento sostenido de la producción de crudo en EU, así como niveles máximos en los inventarios. Joel Martínez, economista de la firma de corretaje financiero SIF ICAP, aseguró que el mercado petrolero cuenta con una sobreoferta estructural que es un factor que debilitará a la moneda nacional. "Vienen apareciendo nuevos factores que nos hacen pensar que en las próximas semanas viviremos un proceso de fuerte debilidad del peso. Los de coyuntura son la caída del precio del crudo y la fortaleza del euro por las elecciones en Francia que debilitan los arbitrajes de portafolios globales", indicó. P.C. sector energético, petróleo, precios

Plan fiscal de Trump sería poco efectivo **Bloomberg** El equipo económico del presidente Donald Trump dice que no estará satisfecho hasta que los trabajadores estadounidenses ganen más, y que para ello se requiere recortar los impuestos considerablemente. Pero ahora que el desempleo se encuentra en su tasa más baja desde antes de la crisis financiera, la economía más grande del mundo puede estar ya acercándose a la máxima velocidad. Eso significa que un gran impulso fiscal resultante de cambios en los impuestos podría elevar la inflación a niveles que harían que la Reserva Federal subiera las tasas de interés más rápido de lo previsto. Si eso ocurre, las ambiciosas metas de crecimiento de Trump podrían verse comprometidas. Actualmente la tasa de desempleo es de 4.4 por ciento, después de que los patrones de EU contrataron más trabajadores de lo esperado en abril. Pero los salarios subieron sólo 2.5 por ciento respecto al año anterior. En una entrevista el pasado viernes con Bloomberg TV después de que las cifras fueran publicadas, el asesor de la Casa Blanca, Gary Cohn, dijo que la administración quiere que los salarios suban más rápido. "Lo estamos haciendo bien, pero los datos nos muestran que los trabajos no pagan tanto", dijo Cohn, director del Consejo Económico Nacional. "Necesitamos recuperar los empleos de manufactura que pagan mucho", agregó. Cohn, junto con otros funcionarios de la administración, dicen que sus planes para revisar el sistema tributario, reducir la burocracia regulatoria y negociar mejores acuerdos comerciales convencerán a más empresas a permanecer o regresar a EU. Dicen que estas medidas ayudarán a impulsar el crecimiento económico a tres por ciento en dos años, tasa que no se veía en términos anuales desde hace más de un década. La pregunta es si la economía de EU es capaz de crecer a ese nivel sin sobrecalentarse, dicen los economistas. Y los escasos detalles incluidos en el plan fiscal de la administración Trump de la semana antepasada están generando incertidumbre sobre cuánto crecimiento pueden desencadenar los recortes realmente. P.C. Estados Unidos, política fiscal, economía mundial Velocidad de internet en México es cara y lenta

ITZEL CASTAÑARES Malasia, Indonesia y Chile tienen una mayor velocidad promedio de banda ancha que México, según el índice de velocidad de proveedores de internet (ISP, por sus siglas en inglés) del primer bimestre de 2017, que elabora Netflix. En ese indicador, México reflejó una velocidad de apenas 3.07 megabits por segundo (Mbps) que a pesar de ser ligeramente superior al primer bimestre de 2016, aún está por debajo de los 4.28 Mbps del líder en el mundo, Suiza; e incluso de países como Malasia, quien tiene un nivel medio de 3.36 Mbps; Tailandia, de 3.36 Mbps; Chile, de 3.28 Mbps y Panamá, de 3.08 Mbps. No obstante, la plataforma de streaming advierte que la velocidad calculada para este índice no es una medida del máximo rendimiento ni de la capacidad más alta de un proveedor de servicios de internet en los países que mide. La velocidad de la banda ancha es la rapidez con la se descargan los contenidos en internet que quieres ver, lo que depende del plan y del proveedor que contrates. La diferencia con esta velocidad media en estos países, más alta que la de México, supone una ventaja para poder ver los contenidos y descargar datos de manera más rápida. Víctor Pavón Villamayor, presidente de la consultora Oxford Competition Economics, señaló que en la medida en la que el país no haya un sector de telecomunicaciones bien desarrollado, con una buena penetración y una buena calidad de servicio, ello tendrá un impacto negativo en diversas industrias, lo que a su vez inhibirá el crecimiento del país. "El impacto a otro tipo de industrias reflejan el rezago, ante el impedimento de penetrar a otro tipo de servicios, por ejemplo, la bancarización. México no se puede desarrollar plenamente mientras sigamos dependiendo de plataformas que no están totalmente desarrolladas (como la Red Compartida)", comentó. P.C. telecomunicaciones, internet, banda ancha **Sube 6.7% el gasto de los turistas extranjeros** **Everardo Martínez** Una mejora en la conectividad interna del país y la recuperación del peso frente al dólar hizo que el gasto promedio de turistas tuviera su mayor alza en cuatro años. El gasto promedio de los turistas extranjeros que ingresaron a México entre enero y febrero de 2017 se ubicó en 578 dólares con un alza de 6.7 por ciento, sobre el mismo periodo de un año antes, de acuerdo con datos del Banco de México. Se trata del alza más destacada desde el primer bimestre de 2013 cuando creció 6.8 por ciento anual. Enrique de la Madrid, titular de la Secretaría de Turismo, expuso que el gasto medio de los turistas internacionales volvió a crecer porque hay más cosas por hacer en México. "Hay mayor oferta, hay más habitaciones, más marinas, más golf, más cosas que hacer y mayor conectividad aérea y terrestre", dijo. P.C. Banco de México, turismo **Reforma** **Apuran en Canadá a renegociar el TLC**

Bloomberg El Ministro de Finanzas de Quebec, Carlos Leitaó, apuró a quienes consideran una renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) a que se haga pronto, pues el tiempo es esencial. "Si vamos a renegociar el TLC, entonces hagámoslo. El peor de los casos sería si pasamos años hablando de renegociar, pero en realidad no lo hacemos y simplemente sigue dando vueltas y no se aborda. Cuanto más tiempo se prolongue, mayor será el impacto real en la inversión", dijo Leitaó en entrevista. P.C. TLC, acuerdos comerciales, economía mundial **Sube 13.6% producción de autos en México**

Ulises Díaz Cd. de México (08 mayo 2017).- La producción de Kia en Nuevo León y el crecimiento de General Motors y

Volkswagen impulsaron el crecimiento de la fabricación de automóviles hechos en México de enero a abril, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el acumulado de los primeros cuatro meses del año, la fabricación de vehículos fue de un millón 221 mil unidades, un crecimiento de 13.6 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado. En tanto, la exportación fue de 978 mil 972 vehículos, un incremento de 14.6 por ciento. En este periodo, Kia aparece como productor y exportador, ya que el año pasado no comenzaba operaciones aún. P.C. AMIA, industria automotriz, producción Urge IP a fomentar apertura comercial

Notimex Cd. de México (08 mayo 2017).- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se pronunció por mantener la visión de apertura y modernización de los tratados multilaterales de comercio, ante los beneficios que genera en diversos rubros de la economía nacional. "Hoy, el mundo vive una vez más un impulso por cerrar los mercados, por limitar su creatividad en lugar de fomentarla. Este resurgimiento del proteccionismo tiene una explicación clara. La baja movilidad social, el estancamiento del ingreso y la persistencia de la pobreza", reconoció Juan Pablo Castañón, presidente del organismo. P.C. CCE, sector empresarial, acuerdos comerciales, comercio, economía mundial Crece 16.2% comercio exterior chino

EFE Beijing, China (08 mayo 2017).- El comercio exterior chino se mantuvo fuerte en abril, mes en el que aumentó un 16.2 por ciento hasta alcanzar un volumen total de 2.22 billones de yuanes (322 mil millones de dólares), según cifras oficiales divulgadas hoy. Las importaciones del gigante asiático contabilizadas en yuanes aumentaron un 18.6 por ciento, mientras que las exportaciones crecieron un 14.3 por ciento, indican los datos de la Administración General de Aduanas de China. P.C. China, economía mundial Dan a ellas trabajo con bajo salario

Leticia Rivera Guadalajara, México (08 mayo 2017).- En Jalisco, los empleos peor pagados los tienen más mujeres que hombres. Rosa González lleva más de 30 años trabajando. Empezó aseando casas con su mamá, a los 13 años, y ahora está en una empresa de limpieza donde gana 3 mil 650 pesos al mes. A Rosy, como le llaman, le gusta su empleo porque la mantiene activa y gana el dinero que falta en casa, pero debe levantarse a las 3:30 horas -vive en Carretera a Chapala-, camina 25 minutos y toma dos camiones para llegar a las 6:30. P.C. mujeres, género, empleo Avanza lento México en combate a lavado

Jessika Becerra Acapulco, México (08 mayo 2017).- El Poder Judicial mexicano realizó pocas averiguaciones previas y escasas sentencias contra el lavado de dinero, de acuerdo con los resultados preliminares que entregó el Grupo Acción Financiera Internacional (GAFI) en febrero pasado. Raúl Joel Díaz Pérez, administrador central de Asuntos Jurídicos de Actividades Vulnerables del Servicio de Administración Tributaria (SAT), reveló que esos son los resultados que se tienen. El GAFI es un organismo internacional que promueve el combate al lavado de dinero entre los países miembros. P.C. sistema financiero, lavado de dinero El Economista Padrón de contribuyentes crece y baja la recaudación en I Trim: SAT YAEL CÓRDOVA Hasta marzo del 2017, el padrón del Servicio de Administración Tributaria (SAT) se conformó por 59.5 millones de contribuyentes, lo que significa un crecimiento de 14.5% respecto al mismo mes del año anterior, es decir, 7.5 millones más de personas físicas y morales. En su Informe Tributario y de Gestión del Primer trimestre, el SAT detalló que al cierre del periodo, el número de personas físicas no asalariadas registradas en su padrón incrementó 18.1%, dando un total de 23 millones 512,241 contribuyentes de esta categoría (3 millones 608,658 más que en el mismo mes del año anterior). P.C. SHCP, SAT, impuestos, finanzas públicas SAT reconoce poco nivel de efectividad en lucha antilavado FERNANDO GUTIÉRREZ Acapulco, Gro. Si bien el Servicio de Administración Tributaria (SAT) es uno de los organismos en México encargados de llevar a cabo la vigilancia con la finalidad de prevenir el lavado de dinero, el trabajo de este órgano en la materia todavía no ha dado los niveles de efectividad deseados, reconoció Raúl Joel Díaz Pérez, administrador central de Asuntos Jurídicos de Actividades Vulnerables de este organismo. Durante su participación en el Congreso Anual de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas, Díaz Pérez explicó que la Auditoría Fiscal Federal del SAT tiene la tarea "titánica" de supervisar a 61,000 sujetos obligados a reportar actividades que posiblemente dan paso a este ilícito; sin embargo, sólo 1% de este universo ha sido verificado. "La Auditoría Fiscal Federal tiene una labor titánica, porque tiene que revisar a 61,000 de 62,000 sujetos obligados, los otros 1,000 corresponde su vigilancia a agentes aduanales", expresó el funcionario. "Digo titánica -agregó- porque a raíz de la entrada en vigor de la ley antilavado, en octubre del 2012, se creó una administración especializada en verificación de actividades vulnerables, con apenas 14 auditores para vigilar a 61,000 sujetos obligados, es una tarea muy complicada". Díaz Pérez comentó que esta situación fue referida por los evaluadores del Grupo de Acción Financiera Internacional contra el Blanqueo de Capitales, en el marco de la evaluación que hace este organismo a México en materia de prevención de este delito. "Hasta antes de la evaluación de la que fuimos objeto, no habíamos hecho nada (...) fue lo que observó el grupo evaluador, nos dijo: señores, de su padrón de 61,000 sujetos obligados ni siquiera 1% ha sido verificado por el SAT, ¿qué pasó con su nivel de efectividad?, por lo que tenemos mucho trabajo que hacer", expuso el funcionario. A pesar de esta situación, señaló que dentro de la labor de supervisión que realiza el SAT en la materia, se ha logrado detectar el involucramiento de fedatarios públicos en temas de lavado de dinero e incluso se han iniciado acciones penales en su contra. "Hemos logrado identificar no solamente empresas (fantasmas o fachadas), sino también hemos detectado casos en el sector de los fedatarios públicos, en donde no solamente han incumplido con las obligaciones que prevé la ley de la materia, sino que se han visto involucrados en temas de lavado, por lo menos tenemos tres casos donde se ha iniciado un proceso de naturaleza penal", explicó. P.C. SAT, sistema financiero, lavado de dinero En abril, desempleo cae a su menor tasa en 10 años en EU AFP El desempleo cayó en abril a su menor tasa en 10 años en Estados Unidos y alivió en algo al presidente Donald Trump tras un opaco comienzo de gobierno. Luego de un moroso marzo, cuando las contrataciones se estancaron por tormentas invernales y fueron sólo 79,000 empleos, Estados Unidos generó 211,000 puestos de trabajo netos en abril. La tasa de desempleo bajó una décima de punto porcentual a 4.4%, la menor desde mayo del 2007, informó el Departamento de Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Riesgo país baja por segunda semana NOTIMEX El riesgo país de México ligó dos semanas a la baja, al ubicarse este viernes en 194 puntos base, lo que

significó una unidad menos respecto a su nivel observado al 28 de abril pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 5 de mayo de 2017 el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 38 puntos base por debajo del nivel registrado al cierre de 2016. P.C. SHCP, riesgo país, sistema financiero Fluyen recursos para proyectos energéticos EDUARDO HUERTA La reforma energética es una gran oportunidad para invertir. A pesar de la baja en el precio del petróleo, hay elementos que permiten fondar proyectos de gran escala que mejorarán la infraestructura en el país, afirmó Mario Gabriel Budebo. El director general de México Infrastructure Partners, un fondo de capital privado, recordó que cuando se presentó la reforma energética el precio del petróleo estaba en niveles cercanos a 100 dólares por unidad. P.C. sector energético, reforma energética Deuda de estados en el I Trim creció 300% MELANIA ATAYDE Durante el primer trimestre de este año, el monto total de créditos adquiridos por entidades, municipios y entes públicos alcanzó un máximo histórico de 16,871.5 millones de pesos. Lo anterior, de acuerdo con datos sobre financiamientos y obligaciones inscritos en el Registro Público Único de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), cuya entrada en operación comenzó a partir de noviembre del 2016, aunque la información data desde 1989. En relación a igual periodo del 2016 (4,241.1 millones de pesos), el aumento fue de 297.8%, la mayor variación anual en la última década. P.C. SHCP, entidades federativas, deuda pública La Jornada La multa a cuatro Afore afectará a todo el sistema de ahorro: expertos Susana González | lunes, 08 may 2017 07:34 La multa por mil 100 millones de pesos que la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) impuso a cuatro Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) –Sura, Profuturo, Principal y 21-Banorte–;, por coludirse para retrasar el traspaso de cuentas individuales de trabajadores, crea un riesgo reputacional que afectará a todo el sistema e incrementará la desconfianza de la gente justo en momentos en que se promueve el ahorro voluntario y se pretenden efectuar nuevas reformas para incrementarlo, advirtió Carlos Lozano Nathal, presidente del Colegio Nacional de Actuarios. El caso evidencia que el interés de las Afore es incrementar su rentabilidad financiera y no brindar mejores pensiones a los trabajadores, puntualizó Berenica Ramírez, también especialista en el tema del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). P.C. Afores, pensiones, seguridad social Sener presenta base de licitación de tercera subasta eléctrica Julio Reyna | lunes, 08 may 2017 12:15 La secretaria de Energía (Sener) presentó las bases de licitación de la tercera subasta eléctrica que estará abierta a compradores diferentes a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Lo que distingue a la tercera subasta eléctrica de largo plazo de las anteriores es que, por primera vez, "está abierta a compradores diferentes que, como entidades responsables de carga que no sean de suministro básico, podrán presentar ofertas de compra en energía, potencia y certificados de energías limpias", explicó el titular de la Sener, Pedro Joaquín Coldwell este lunes. Una innovación más es que la CFE comprará energía, potencia y certificados de energías limpias a los generadores ganadores, dijo. P.C. Sener, subasta eléctrica, energía, sector energético Producción y exportación de autos crece en abril:AMIA Reuters | lunes, 08 may 2017 10:51 Ciudad de México. La producción de vehículos de México subió un 3.2 por ciento en abril a tasa interanual, mientras que las exportaciones crecieron un 16.1 por ciento, informó el lunes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las plantas armadoras de vehículos establecidas en México fabricaron 278 mil 173 vehículos y enviaron al extranjero 228 mil 810 unidades. México exporta la mayor parte de su producción automotriz a Estados Unidos, su principal socio bajo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que también integra a Canadá. P.C. AMIA, industria automotriz, producción, exportaciones Bancos venden dólar hasta en \$19.43 Notimex | lunes, 08 may 2017 07:37 Bancos de la Ciudad de México abren la jornada cambiaria con el dólar libre hasta en 19.43 pesos a la venta, es decir, seis centavos más en comparación con el cierre del viernes pasado, y lo compran en un precio mínimo de 17.90 pesos. Banco BASE explica que la moneda mexicana se deprecia al inicio de la sesión moviéndose a la par de la mayoría de los principales cruces frente al dólar, luego de darse a conocer el triunfo del candidato de centro, Emmanuel Macron, en la contienda a la presidencia de Francia. Por otra parte, apuntó que los precios del petróleo también son un factor de riesgo para la cotización del peso, ya que se colocan a niveles que no se habían alcanzado desde noviembre del año pasado. P.C. tipo de cambio El País La OPEP baraja más recortes en la oferta de petróleo también e 2018 L. D. La convulsión en el mercado del petróleo continúa. Arabia Saudí y Rusia mostraron el lunes su disposición a prolongar durante seis meses más, hasta finales de 2017, los recortes a la producción, la estrategia con la que buscaban impulsar el precio del crudo. Riad, además, insinuó incluso la opción de mantener las restricciones a la oferta también en 2018. La OPEP, la organización que engloba a los países responsables de un tercio de la producción mundial, debe reunirse el próximo 25 de mayo en Viena para oficializar esta política. “La coalición de productores está decidida a hacer todo lo que sea necesario para lograr nuestro objetivo de reducir el nivel de existencias a la media de los últimos cinco años”;, aseguró Khalid Al-Falí, ministro saudí de Energía en una reunión en Kuala Lumpur (Malasia), según informa Bloomberg. P.C. OPEP, sector energético, petróleo